



政宗騎馬像余話

小室 達・日記から



△ 7

トラクターに引かれた政宗騎馬像は昭和十年五月十

四日、白河を越え、みちのくに入った。東京をたつて二日目、時速十六キロノロノロ運転だから新幹線時代の今と比べると何ともんびりした話だなあ。う。

が、このゆったりとしたスピードが、蒲原時代の大行列を思わせたのである。名行列を走る人々が沿道には大勢の人々が、沿道には大勢の人々が押し掛け、旗を振り、政宗公の予定より遅れ福島着。雨は予定より遅れ福島着。雨は

小やみなく降る。越後（現白石市）に入ると、もと赤地に染め抜いた旗をかけ八時出発。金谷川付近にて船主の道脇のため前進不可能となり苦心さんたんして過す。二時間ぐらいた見送りの人垣、御國入りしらずから騒動。夜九時台入りの十六日である。若郡山着。疲労はなし。

5・15 六時起床し、山と澄み渡つて初夏の微風のような見物人があり、そろい、まとことにつらえ向か八時出発。金谷川付近にて船主の道脇のため前進不可能となり苦心さんたんして過す。二時間ぐらいた見送りの人垣、御國入りしらずから騒動。夜九時台入りの十六日である。若郡山着。疲労はなし。

6時起床し、山と澄み渡つて初夏の微風のような見物人があり、そろい、まとことにつらえ向か八時出発。金谷川付近にて船主の道脇のため前進不可能となり苦心さんたんして過す。二時間ぐらいた見送りの人垣、御國入りしらずから騒動。夜九時台入りの十六日である。若郡山着。疲労はなし。

仙台より迎えたオートバイで歓迎された政宗公御国人

白石市（現）のこの人も正に近來の驚異であるという。

仙台より迎えたオートバイで歓迎された政宗公御国人

白石市（現）のこの人も正に近來の驚異であるとい

う。沿道には入るや県民の絶

大河原や根木では三町舉げて歓迎式が行われ、祝いの酒をくみ交わし、さんざ

時雨の合唱が響き起る。

心配されていた川越やド

ロンゴ道も仮橋や人海戦術を使って通過した。仙台城

の大手門はわずか五分

（5・17）のすき間を残して奇跡的にくぐり抜けるな

ど、数々のエピソードと興奮を残し、十六日午後五時、天守台に到着した。

「うんと難儀して運んだんだね。兄はトラクターの前に乗つからっていねえ

日々焼けて真っ黒になつてねえ

いた。根木で小室を出迎えた実家の平間サツキさん

（やまと美術さん）へ夫婦の

巨像は奥山郡金ヶ瀬村（第一

太河原町）に入る。感激の

を紡つた小室の晴れ姿が今も焼け付いているという。

この光景をトラクターの上から眺めていた制作者の新聞報道

さんさ時雨が歓迎

この時期

も群衆の

迎である。

年寄りもいたといふ。

この時期

も群衆の

迎である。

年寄りもいたといふ。

この時期

も群衆の

迎である。

年寄りもいたといふ。

この時期

も群衆の

迎である。

この時期

も群衆の

迎である。